



Newsletter 04/2025

Liebe PoGS-Community,

wir freuen uns über die tolle Resonanz auf den **SUPERvisor Award** – vielen Dank für Ihre zahlreichen Nominierungen und dafür, dass Sie exzellente Betreuung sichtbar machen!

Auch diesen Monat haben wir wieder spannende Angebote für Ihre wissenschaftliche Weiterentwicklung: Im Workshop **Scientific and Academic Writing** (07.-09.04.2025, online, EN) lernen Sie, Ihre Texte klar, strukturiert und wirkungsvoll zu formulieren – von der ersten Idee bis zum finalen Feinschliff. Außerdem erwartet Sie mit **Poster Power: Designing & Delivering with Impact** (29.04., 30.04. und 07.05.2025, online, EN) ein praxisnahes Format, um Ihre Forschung auf den Punkt zu bringen und Poster zu gestalten, die im grauen Wissenschaftsalltag auffallen.

Wer sich grundlegender mit der Situation des wissenschaftlichen Nachwuchses in Deutschland auseinandersetzen möchte, findet im **BuWiK-Report 2025** eine umfassende Datenerhebung. Ein gute Zusammenfassung der zentralen Ergebnisse bietet die grafische Übersicht auf [dieser Webseite](#).

Schließlich hat das Postdoc Network Brandenburg wieder **Postdoc-Stellen** ausgeschrieben. Das Team der PoGS hat eine kleine **Ostersuche auf LinkedIn** für Sie vorbereitet. Seien Sie gespannt!

Herzliche Grüße

Johannes Freudenreich & Ihr PoGS-Team



Fördern.

Große Resonanz auf den SUPERvisor Award 2025

Bis zum 31. März konnten noch Nominierungen eingereicht werden: Für den erstmals ausgeschriebenem SUPERvisor Award sind insgesamt **87 Nominierungen** eingegangen. Die Nominierungen verteilen sich auf beide Fachbereiche: 47 aus den Geistes- und Sozialwissenschaften und 40 aus den Gesundheits- und Naturwissenschaften - und auf beide Kategorien: 66 University Supervision und 21 Daily Supervision. Schon jetzt ist es eine große Freude, die zahlreichen Würdigungen engagierter Betreuung zu lesen - viele Nominierungen zeigen eindrucksvoll, welchen Unterschied gute Betreuung im Promotionsprozess machen kann. Nach der Prüfung der formalen Kriterien werden die Nominierten benachrichtigt. Die Preisverleihung findet am 03. Juli im Rahmen des Großen Professoriums statt. Wir sind schon alle sehr gespannt!

Forschungsstipendium der Fulbright-Stiftung

Bewerbungsfrist: 01. Mai 2025

Sie arbeiten an Ihrer Dissertation und möchten Ihr Promotionsthema an einer selbst gewählten US-Hochschule oder einer anderen wissenschaftlichen Institution fachlich weiter vertiefen? Dafür bietet Ihnen Fulbright Germany die Möglichkeit eines vier- bis sechsmonatigen Forschungsstipendiums. Sie profitieren vom fachlichen Austausch mit den Spezialist*innen vor Ort sowie der Einbindung in interdisziplinäre Arbeitsgruppen und bilden Netzwerke für Ihre akademische Karriere. Sie und wir wissen um die Lage in den USA. Nichtsdestotrotz wollen wir Sie wie in der Vergangenheit über diese Ausschreibung informieren.

Ingrid zu Solms-Preis für Natur-, Lebens- und Ingenieurwissenschaften

Bewerbungsfrist: 30. April 2025

Die Ingrid zu Solms-Stiftung schreibt einen Preis für eine herausragende Promotion mit zukunftsorientierter Forschungsrichtung im Bereich der Physik, der Biologie, der Chemie, der Mathematik, der Informatik oder der Ingenieurwissenschaften auch mit fachübergreifender Ausrichtung aus. Der Preis ist dotiert mit 12.000 €. Antragsberechtigt sind Frauen, die diese Forschung ausgehend von einer Forschungseinrichtung im deutschsprachigen, europäischen Raum

durchgeführt haben.

Ausschreibung: PNB Individual Grants

Bewerbungsfrist: 04. Mai 2025

Das Postdoc Network Brandenburg (PNB) bietet eine spannende Chance für alle promovierten und akademisch-künstlerisch ausgebildeten Forschenden in Brandenburg! Mit einem **PNB Individual Grant** können Sie Ihre innovative Forschungsidee verwirklichen und Ihre Karriere gezielt voranbringen. Das Stipendium umfasst eine dreijährige Postdoc-Stelle an einer der brandenburgischen Hochschulen, inklusive Unterstützung für Forschung, Mobilität und mehr. Alle Details und hilfreiche Infos finden Sie in den Richtlinien und FAQs auf der Webseite des Netzwerks.

Weiterbilden.

PoGS-Workshops

Melden Sie sich jetzt noch zu den anstehenden Workshops an:

Scientific and Academic Writing, 07.04. bis 09.04.2025, 9:00–12:00 Uhr bzw. 14:00–17:00 Uhr, online, EN

Poster Power: Designing & Delivering with impact, 29.+30.04., 07.05.2025, 9:00–12:00 Uhr, online, EN

Analytisch denken & überzeugend argumentieren, 05.05.2025: 9:00–17:00 Uhr, 06.05.2025: 9:00–16:00 Uhr, Präsenz, DE

Open Mindset – von der Konkurrenz zur Kooperation, 21.+22.05.2025, 9:00–13:00 Uhr, online, DE

Open Science – neue Wege für Sichtbarkeit und Zusammenarbeit, 04.+05.06.2025, 9:00–13:00 Uhr, online, DE

Online-Kurs "Digital Tools and AI for University Teaching"

Available now, online, EN & ES

Der Online-Kurs „Digital Tools and AI for University Teaching“ ist jetzt auch auf Spanisch verfügbar – natürlich auch weiterhin auf Englisch! Der Kurs richtet sich an Hochschullehrende, die ihre digitale Lehre weiterentwickeln und KI-gestützte Tools gezielt einsetzen möchten. Themen sind u. a. digitale Lehrstrategien, interaktive Tools, Gamification und KI-gestützte Prüfungen. Jetzt gleich entdecken!

Lost in Dissertation?

Zwischen 07. und 11. April 2025, online, DE

Die Berliner Universitätsbibliotheken und die Staatsbibliothek zu Berlin laden zu ihrer **virtuellen Veranstaltungsreihe** „Lost in Dissertation?“ ein. Vom 07. bis 11. April 2025 erhalten Promovierende wertvolle Einblicke in Themenfelder wie Literaturverwaltung, Schreibprozess, wissenschaftliches Schreiben, Projektmanagement, Publikationsmöglichkeiten, Open Access und vieles mehr. Keine Anmeldung nötig – einfach einsteigen und profitieren! Details finden Sie auf der Website der Wissenswerkstatt.

Veranstaltungsreihe "Empowerment in Science"

Zwischen 06.05. und 11.07.2025, online & Präsenz, DE & EN

Die Weiterbildungsakademie für Chancengleichheit der Universität Potsdam lädt mit ihrem vielfältigen Programm unter dem Motto „Empowerment in Science“ dazu ein, Wissenschaftskarrieren bewusst zu gestalten. Mit Workshops zu Themen wie **Karriereplanung, Resilienz, Kommunikationsstärke und Selbstbehauptung** bietet die Veranstaltungsreihe eine inspirierende Plattform zur Vernetzung und Stärkung von Kompetenzen. Weitere Informationen zu den Workshops finden Sie auf der Website.

PoGS Digital Writing Day

06. Juni 2025, 8:00 bzw. 10:00-16:00 Uhr, online, DE

Der PoGS-Schreibtag ist wieder da! Ob Literaturrecherche, Exposé oder am Kapitel schreiben – mit Ihrer Promovierendenvertretung können Sie produktiv sein. Wir möchten Sie dabei unterstützen, gut ins Schreiben zu kommen. Mit Hilfe der Pomodoro-Technik leiten wir Sie durch den Tag. Zudem können Sie in einer morgendlichen Breakout-Session andere Promovierende aus verschiedenen Fachrichtungen kennenlernen und sich vernetzen. Mit Unterstützung von Prof. Dr. Georg Steinberg (Juristische Fakultät) zum Thema „Plagiate“ und vom Hochschulsport gestalten wir die Pausen produktiv.

Vernetzen.

Welcome Event

20. Mai 2025, 15:30-17:00 Uhr, Präsenz, EN

Sie sind neu bei der PoGS? Sie starten gerade Ihre Promotion oder haben Ihre Postdoc-Stelle soeben angetreten? Dann sollten Sie unsere Welcome Event in der Wissenschaftsetage auf keinen Fall verpassen. Sie lernen nicht nur andere Peers kennen, die denselben Herausforderungen entgegnetreten, sondern lernen auch die Potsdam Graduate School mit ihren vielfältigen Programmen, Workshops und Fördermöglichkeiten näher kennen. Save the date!

Science Club - Where Science Meets Sunset

20. Mai 2025, 17:00-21:00 Uhr, Präsenz, DE & EN

Den Tag bei einem kühlen Getränk ausklingen lassen und andere Promovierende, Postdocs und das Team der Potsdam Graduate School wieder treffen und kennenlernen - das klingt doch nach einem guten Netzwerkabend, oder? Wir sorgen für die Organisation und unsere Mitglieder sorgen für die Stimmung und interessante Gespräche! An diesem Abend werden auch viele neue Mitglieder dabei sein, die sich sicherlich schon sehr darauf freuen, mit erfahrenen Mitgliedern ins Gespräch zu kommen und von deren Umgang mit den alltäglichen Herausforderungen zu profitieren, von Tipps und Trick lernen können und vielleicht Gemeinsamkeiten finden werden.

CONNECT by YERUN (Young European Research Universities)

11. April & 20. Juni 2025, online, EN

Die neue Plattform CONNECT by YERUN ist ein interessantes Tool für Forschende. Sie können potenzielle Kollaborationen und Fördermöglichkeiten leichter finden, EU-Förderaufrufe schneller einsehen und durch intelligente Algorithmen passende Partner*innen entdecken. Die Plattform bündelt Informationen aus verschiedenen Quellen, erleichtert den Zugang zu Publikationen und stärkt so die interdisziplinäre Zusammenarbeit sowie die Forschung der Mitgliedsuniversitäten wie der Universität Potsdam. Interesse? CONNECT wird in Webinaren am [11.04.25](#) um 13 Uhr und [20.06.25](#) um 12 Uhr näher vorgestellt.

Talents and Entrepreneurial Skills in Europe Days

10. – 12. Juni 2025, Université de Rennes I, Präsenz, EN

Die TESE Tage laden ein zu einer internationalen Vernetzung, der Überwindung von disziplinären Grenzen und einer Kultivierung unternehmerischen Denkens. Erkunden Sie verschiedene Karrierewege, erweitern Sie ihren Horizont und bauen Sie sich eine Brücke zwischen der akademischen und beruflichen Welt. Gemeinsam mit Promovierenden der EDUC-Partneruniversitäten und Fachleuten und Berater*innen können Sie ihr eigenes Profil schärfen und Präsentationsfähigkeiten ausbauen. EDUC unterstützt Sie bei der Finanzierung der Reise. Anmeldung ist noch bis zum **07. April 25** möglich.

Und sonst noch...

Eggstraordinary Easter Hunt - die PoGS-Osteraktion

02. bis 10. April 2025, auf LinkedIn

Sind Sie dabei, wenn wir dieses Jahr die Ostereiersuche nicht den Kindern überlassen? Bei unserem lustigen Oster-Buchstaben-Eier-Suchspiel auf LinkedIn können Sie Ihre guten Augen und kreativen Lösungsansätze unter Beweis stellen. Die nächsten 10 Tage sind Buchstaben-Eier in unseren Posts versteckt. Ihre Aufgabe: Finden, sammeln und das geheime Wort entlarven! Schauen Sie auf unserer LinkedIn-Seite vorbei, um jeden Hinweis mitzunehmen und Teil der Eggstraordinary Easter Hunt zu sein. Viel Spaß beim Suchen, Rätseln und beim Knacken des Geheimworts – wir freuen uns auf Sie!

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?
Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

Newsletter 04/2025

Dear PoGS Community,

We are delighted with the great response to the **SUPER**visor Award - thank you for your numerous nominations and for making excellent supervision visible!

This month we once again have exciting offers for your academic development: In the workshop **Scientific and Academic Writing** (07.-09.04.2025, online, EN) you will learn how to formulate your texts in a clear, structured and effective way - from the initial idea to the final polish. In addition, **Poster Power: Designing & Delivering with Impact** (29.04., 30.04. and 07.05.2025, online, EN) is a practical format for getting to the heart of your research and designing posters that stand out in the gray world of science.

And if you would like to take a more in-depth look at the situation of young researchers in Germany, the **BuWiK Report 2025** has collected comprehensive data. The graphical overview on this website provides a good summary of the [key findings](#).

Finally, the Postdoc Network Brandenburg has once again advertised **postdoc positions**. The PoGS Team prepared a fun **Easter egg search** for you on LinkedIn. Be on the lookout!

Best regards, Johannes Freudenreich & your PoGS Team

Support.

SUPER

visor Award Receives Big Reception

Nominations closed on March 31. A total of **87 nominations** were received for the SUPERvisor Award, which was announced for the first time. The nominations span both subject areas: 47 from the humanities and social sciences and 40 from the health and natural sciences - and across both categories: 66 University Supervision and 21 Daily Supervision. It is a great pleasure to read the numerous acknowledgements of dedicated supervision - many nominations impressively demonstrate the difference that good supervision can make in the doctoral process. After the formal criteria have been checked, the nominees will be notified. The awards will be presented on July 3rd during the Großes Professorium. We are already very excited!

Fulbright Foundation Research Sponsorship

Application deadline: May 01, 2025

Are you working on your dissertation and looking to further develop your doctoral Research at a US university of your choice or another academic institution? Fulbright Germany offers you the opportunity of a four- to six-month research fellowship. You will benefit from professional exchange with local specialists and

participation in interdisciplinary working groups and build networks for your academic career. You know about the current situation in the US. We still want to inform you about this opportunity as we do every year.

Ingrid zu Solms Prize for Natural Sciences, Life Sciences and Engineering

Application deadline: April 30, 2025

The Ingrid zu Solms Foundation offers a prize for an outstanding doctorate with a future-oriented research focus in the fields of physics, biology, chemistry, mathematics, computer science or engineering, including interdisciplinary research. The prize is endowed with **€12.000**. Women who have carried out this research at a research institution in a German-speaking European country are eligible to apply.

PNB Individual Grants

Application deadline: May 04, 2025

The Postdoc Network Brandenburg (PNB) offers an exciting opportunity for all researchers in Brandenburg with a doctorate and academic/artistic training! With a PNB Individual Grant, you can bring your innovative research idea to life and advance your career in a focused way. The grant includes a three-year Postdoc position at one of Brandenburg's universities, including support for research, mobility, and more. All details and helpful information can be found in the guidelines and FAQs on the network's website.

Train.

PoGS-Workshops

You can still register for these upcoming Workshops:

Scientific and Academic Writing, 07.04.–09.04.2025, 09:00am - 12:00pm or 02:00pm – 05:00pm, online, EN

Poster Power: Designing & Delivering with impact, 29.+30.04., 07.05.2025, 09:00am – 12:00pm, online, EN

Analytisch denken & überzeugend argumentieren, 05.05.2025: 09:00am – 05:00pm, 06.05.2025: 09:00am – 04:00pm, in-person, GER

Open Mindset – von der Konkurrenz zur Kooperation, 21.+22.05.2025, 09:00am – 01:00pm, online, GER

Open Science – neue Wege für Sichtbarkeit und Zusammenarbeit, 04.+05.06.2025, 09:00am – 01:00pm, online, GER

Online Course "Digital Tools and AI for University Teaching"

Available now, online, EN & ES

The online course "Digital Tools and AI for University Teaching" is now available in Spanish – and, of course, still in English! Designed for university educators, the course offers insights into digital teaching strategies, interactive tools, gamification, and AI-supported assessments. Explore it now.

Lost in Dissertation?

April 07 to April 11, 2025, online, GER

The Berlin University Libraries and the Berlin State Library invite you to their virtual event series "Lost in Dissertation?". From April 07 to 11, 2025, PhD candidates will gain valuable insights into topics such as literature management, the writing process, academic writing, project management, publication options, open access and much more. No registration necessary - simply join and benefit! Details can be found on the Wissenswerkstatt website.

Event Series "Empowerment in Science"

Between May 06 and July 11, 2025, online & in-person, GER & EN

With its diverse program under the motto "Empowerment in Science", the Continuing Education Academy for Equal Opportunities at the University of Potsdam invites you to take an active role in shaping your scientific career. Through workshops on topics such as career planning, resilience, communication skills and self-assertion, the series of events offers an inspiring platform for networking and empowerment. Further information about the workshops can be found on the website.

PoGS Digital Writing Day

June 06, 2025, 08:00 or 10:00am to 04:00pm, online, GER

The PoGS writing day is back! Whether you conduct literature research, write an exposé or work on a chapter - you can be productive together with your PhD representatives. We would like to support you in developing better writing habits. We will guide you through the day using the Pomodoro technique. You can also get to know other PhD candidates from different disciplines and network in a morning breakout session. The event will feature expert support from Prof. Dr. Georg Steinberg (Faculty of Law) on the topic of "Plagiarism" and the university sports team for productive breaks.

Connect.

Welcome Event

May 20, 2025, 03:30-05:00pm, in-person, EN

Are you new to PoGS? Are you just starting your PhD or beginning your postdoc position? Then you should definitely not miss our Welcome Event on the Science

Floor. Not only will you meet peers who are facing the same challenges - you will also get to know the Potsdam Graduate School and its diverse programs, workshops and funding opportunities. Save the date!

Science Club - Where Science Meets Sunset

May 20, 2025, 05:00-09:00pm, in-person, EN & GER

Round off the day with a cool drink and meet and get to know other PhD candidates, postdocs and the team of Potsdam Graduate School - sounds like a good networking evening, doesn't it? We take care of the organization and our members bring good vibes for engaging conversations! There will also be many new members joining this evening, who are certainly looking forward to exchanging experiences with members who are already familiar with the day-to-day challenges and the fun.

CONNECT by YERUN (Young European Research Universities)

April 11 and June 20, 2025, online, EN

The new CONNECT by YERUN platform is an interesting tool for researchers. You can find potential collaborations and funding opportunities more easily, view EU funding calls more quickly and discover suitable partners using intelligent algorithms. The platform aggregates information from various sources, facilitates access to publications and thus strengthens interdisciplinary cooperation and research at the member universities like the University of Potsdam. Interested? CONNECT will be presented in more detail in webinars on [April 11, 2025](#) at 01:00pm and [June 20, 2025](#) at 12:00pm.

Talents and Entrepreneurial Skills in Europe Days

June 10 - 12, 2025, Université de Rennes I, in-person, EN

The TESE Days invite you to network internationally, overcome disciplinary boundaries and cultivate an entrepreneurial mindset. Explore different career paths, broaden your horizons and build a bridge between the academic and professional world. Together with PhD candidates from EDUC partner universities and experts and advisors, you can sharpen your own profile and develop your presentation skills. EDUC will support you in financing the trip. Registration is still possible **until April 07, 2025**.

Miscellaneous...

Eggstraordinary Easter Egg Hunt with PoGS

April 02 to 10, 2025, on LinkedIn

Will you be joining us if we don't leave the Easter egg hunt to the kids this year? In our fun Easter egg letter hunt game on LinkedIn, you can put your good eyes and creative solutions to the test. For the next 10 days, letter eggs will be hidden in our posts. Your task: find them, collect them and reveal the secret word! Check out our LinkedIn page to pick up every clue and be part of the Eggstraordinary Easter Hunt. Have fun searching, puzzling and cracking the code - we look forward to seeing you!

You are not yet a member of PoGS?
Apply here for free Membership.

Info

IMPRESSUM
Newsletter der Potsdam Graduate School
Redaktion: Dr. Kerstin Hille
Universität Potsdam Am Neuen Palais 10 14469 Potsdam
E-Mail: pogs@uni-potsdam.de
Web: <https://www.uni-potsdam.de/pogs>
LinkedIn: <https://de.linkedin.com/company/potsdam-graduate-school>
© Potsdam 2025

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abbestellung PoGS-Newsletter“ an pogs@uni-potsdam.de

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject „Unsubscribe PoGS-Newsletter“ to: pogs@uni-potsdam.de